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Especial  em  alusão  ao  Dia
Internacional da Mulher
Na  noite  desta  quinta-feira  (20),  a  Câmara  Municipal  de
Campina Grande realizou uma Sessão Especial em alusão ao Dia
Internacional da Mulher. A sessão foi presidida pela vereadora
Jô Oliveira (PCdoB), autora da propositura, e secretariada
pela vereadora Waléria Assunção (PSB).

A  sessão  contou  com  a  participação  dos  vereadores  (as)
Wellington Cobra (PSB) e Valéria Aragão (Republicanos). A Mesa
foi composta por mulheres representantes de diversos segmentos
da  sociedade.  Entre  elas  estavam  Jay  Dantas  Leite  Gomes
(representante  LGBTQI+),  Talita  Lucena  (Coordenadora  de
Políticas para as Mulheres de Campina Grande), Bianca Gadelha
(diretora do Help/Fundação Pedro Américo) e Gisele Gadelha
(reitora da UNIFACISA), Marli Melo do Nascimento (Movimento
Sindical dos Metalúrgicos de Campina Grande), Priscila Rocha
(Abayomi  Coletiva  de  Mulheres  Negras  da  Paraíba),  Jarlany
Ferreira Vasconcelos (vice-presidente da OAB Paraíba), Adenize
Queiroz (Instituto dos Cegos do Nordeste)
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A vereadora Jô Oliveira subiu à Tribuna para apresentar sua
justificativa  sobre  a  sessão,  destacando  a  importância  do
espaço para escuta e proposição de ideias, tanto de mulheres
quanto de homens. Ela agradeceu à “Casa de Félix Araújo” e aos
parlamentares pela aprovação da sessão especial e enfatizou o
apoio recebido das vereadoras, que assinaram unanimemente o
requerimento.

“Acima de tudo, quero agradecer a cada uma (um) de vocês que
saíram  de  casa  e  trouxeram  as  suas  bandeiras,  suas
reivindicações e acreditam que juntos conosco, nesse espaço, a
gente pode fazer essas construções coletivas (…). Aqui nós
temos mulheres dos mais variados movimentos, das mais variadas
frentes de lutas e eu acredito muito nessa diversidade, nesse
potencial, nessa capacidade de construção que a gente tem”,
afirmou Jô Oliveira.
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Talita Lucena, Coordenadora de Políticas para as Mulheres de
Campina Grande, destacou em sua fala que o Dia Internacional
da  Mulher  é  um  momento  de  reflexão  sobre  as  vitórias
conquistadas  pelas  mulheres,  principalmente  em  cenários
historicamente dominados por homens. Segundo ela, avanços como
o direito ao voto e o acesso à educação foram significativos,
mas ainda há muito a ser conquistado. Talita também apresentou
as iniciativas da Coordenadoria, como o combate à violência
contra a mulher, a saúde e o bem-estar, e a empregabilidade e
liberdade financeira.

Um  dos  programas  destacados  foi  a  “Ronda  da  Mulher”,  que
monitora o cumprimento de medidas protetivas através da Guarda
Municipal.  Outro  destaque  foi  o  “Cartão  MOV  Mulher”,  que
garante  gratuidade  no  transporte  público  para  facilitar  o
acesso  das  mulheres  aos  serviços  públicos.  Frisou  a
importância  da  representatividade  feminina  no  poder
legislativo com 8 mulheres. “O dia de hoje, eu queria dizer
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que é algo histórico, sobretudo quando a gente tem nessa Casa
oito  mulheres  eleitas  (…).  Ninguém  melhor  do  que  nós,
mulheres, para estarmos aqui nessa casa e saber quais são os
nossos anseios, as nossas dores, as nossas lutas”, destacou.

Foto: Reprodução

Na ocasião, foi apresentado um vídeo da Ministra da Ciência e
Tecnologia,  Luciana  Barbosa  de  Oliveira  Santos,  que
parabenizou as mulheres pelo seu dia e abordou a desigualdade
de gênero e os altos índices de violência contra as mulheres.
“Nós  precisamos  cada  vez  mais  debater  a  desigualdade  de
gênero.  Os  índices  de  violência  contra  as  mulheres  são
alarmantes  e  inconcebíveis!  Para  isso,  nós  precisamos  de
políticas públicas, precisamos elevar o nível da consciência
da  desigualdade  de  gênero  e  fazer  com  que  a  luta
emancipacionista das mulheres esteja sempre pautada por todas
as políticas públicas (…). Que essa solenidade possa ser um
momento de reflexão, mas também de grandes iniciativas para
que a luta das mulheres avance”. Disse.

Adenize  Queiroz,  Representante  do  Instituto  dos  Cegos  do
Nordeste, trouxe um olhar sobre as dificuldades enfrentadas
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pelas mulheres com deficiência. Ela destacou os desafios no
mercado de trabalho, na acessibilidade aos espaços públicos e
o  preconceito  que  ainda  persiste.  “Muitas  mulheres  com
deficiência são vistas como incapazes, não por não enxergarem,
ouvirem ou andarem, mas por não terem tido oportunidades.
Minha  fala  hoje  é  para  que  possamos  lutar  contra  o
anticapacitismo,  é  para  que  possamos  compreender  que  uma
mulher  com  deficiência  é  muito  mais  do  que  o  seu  corpo
deficiente revela que ela é”, ressaltou.

Foto: Josenildo Costa

O Poder Legislativo municipal trouxe um debate produtivo e
significativo no que diz respeito às necessidades apresentadas
e avanços alcançados pelo público feminino. A presença de
representantes de diferentes segmentos mostrou a diversidade
de  desafios  e  conquistas  que  permeiam  a  trajetória  das
mulheres na sociedade. Os debates e pronunciamentos reforçaram
a necessidade de políticas públicas eficazes e do engajamento
de toda a sociedade na construção de um futuro mais justo e
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igualitário para as mulheres.

Acesse a sessão completa por meio do Canal Oficial do youtube
(@camaracgoficial). Confira também o andamento das matérias
que  tramitam  no  SAPL  –  Sistema  de  Apoio  ao  Processo
Legislativo.

DIVICOM/CMCG

Sessão  Especial  alusiva  ao
Dia  Internacional  da  Mulher
21/03/2025
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Vereadora Carol Gomes reforça
compromisso  do  seu  mandato
com  políticas  públicas  para
mulheres
A vereadora Carol Gomes (União Brasil), segue empenhada no
trabalho que vem realizando no seu segundo mandato em que,
entre outras pautas, destacam-se suas iniciativas em prol das
políticas públicas para mulheres.

“A Câmara Municipal de Campina Grande fez história quando
foram eleitas oito mulheres vereadoras. Para além disso, é
preciso  fazermos  valer  a  pena  essa  representatividade,
utilizando o nosso mandato como ferramenta para proporcionar
benefícios ao público feminino”, disse Carol.

Desde  o  início  de  janeiro,  Carol  vem  protocolando
proprosituras que tratam dessa temática, a exemplo do Projeto
de  Lei  que  trata  da  instituição  da  Semana  Municipal  de
Mobilização  dos  homens  pelo  fim  da  violência  contra  as
mulheres – campanha Laço Branco.

Além disso, os requerimentos também são destaques, como a
implantação  da  Sala  Lilás  nas  dependências  nos  hospitais,
Unidades  de  Pronto  Atendimento  (UPA’s),  nas  Policlínicas,
Centros de Saúde e Unidades Básicas de Saúde do Município, um
espaço  privativo  e  seguro,  onde  as  mulheres  vítimas  de
violência serão acolhidas enquanto aguardarem atendimento dos
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profissionais  de  saúde,  evitando  assim  qualquer  tipo  de
discriminação e garantindo o efetivo papel dos serviços de
saúde.

Outro  requerimento  de  destaque  é  o  que  solicita  à
Coordenadoria  de  Políticas  Públicas  para  Mulheres  e  da
Secretaria de Assistência Social, o estudo sobre a necessidade
de capacitação sobre empreendedorismo feminino nos bairros e
distritos de Campina.

Outras  proposituras  da  vereadora  tratam  da  segurança  das
mulheres, como o requerimento que solicita a ampliação do
atendimento na delegacia especializada de atendimento à mulher
de Campina Grande para 24 horas nos 7 dias da semana; e também
a capacitação dos agentes que atuam nas delegacias de polícia,
para atendimento especializado nos casos de violência contra a
mulher, nos casos que a delegacia especializadas para este
tipo de atendimento não esteja de plantão.

“Aqui também destaco o ‘ELAS’, Projeto de Resolução de nossa
autoria,  que  se  refere  a  um  Acervo  Digital  de  Políticas
Públicas para Mulheres, com o objetivo de reunir, organizar e
disponibilizar  todas  as  propostas  legislativas  e  pautas
voltadas  para  a  promoção  de  direitos  das  mulheres.  Nosso
mandato  segue  atento  para  contribuir  positivamente  com  as
mulheres campinenses, não só em março, mas em todos os dias do
ano”, concluiu a vereadora.

***Conteúdo de responsabilidade da Assessoria de Comunicação

Câmara  entrega  Título  de
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Cidadania  Campinense  ao
escritor Efigênio Moura
Na Sessão Solene dessa quarta-feira (19), o escritor paraibano
Efigênio Moura recebeu o Título de Cidadania Campinense, de
autoria  do  vereador  Olimpio  Oliveira  e  aprovado  por
unanimidade.  O  homenageado  é  autor  de  12  obras,  onde  a
temática é o interior do nordeste, expressando a variedade
linguística  nordestina.  Além  de  suas  obras,  é  membro  da
Academia de Letras de Campina Grande, membro do Instituto
Histórico e Geográfico do Cariri, já foi condecorado com as
medalhas de Augusto dos Anjos pela Assembleia Legislativa da
Paraíba e recebeu outras homenagens.

Foto: Josenildo Costa

Olimpio  Oliveira,  autor  do  Projeto  de  Lei,  justificou  a
propositura de sua autoria, ressaltando que o homenageado não
só é autor de belíssimas obras, mas preserva a cultura, os
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costumes, os fazeres e saberes nordestinos. O vereador disse
que a sugestão da homenagem foi do artista Fred Ozanan, sendo
rapidamente  acatada,  diante  do  relevante  serviço  para
preservação da cultura. Olimpio mencionou o sotaque retratado
nas  obras,  próprio  do  Caririzeiro,  sendo  captado  com
excelência e imortalizado em suas obras. Concluindo, destacou
a honra para a Casa de Félix Araújo, uma vez que ‘’a CASA um
dia abriu as suas portas para recepcionar e homenagear o homem
das letras, que semeia livros nas escolas da Paraíba e do
Brasil, transformando mentes e corações’’.

Foto: Josenildo Costa

Efigênio Moura, o homenageado da noite, ressaltou inicialmente
que os pormenores que são esquecidos nas grandes editoras se
tornam grandiosos dentro do seu universo. Como exemplo, cita
alguns personagens, lugares e histórias regionais que compõem
sua  literatura.  O  escritor  menciona  o  seu  último  livro,
intitulado ‘’Beijo de Pestana’’ (2022), uma obra de 1974 que
retrata  a  Favela  da  Cachoeira,  no  bairro  do  Zé  Pinheiro,
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localizado na cidade de Campina Grande. Outro livro mencionado
chamado de ‘’Condado de Brevard’’, Campina Grande também é
citada, onde Efigênio fala da representação do campinense na
‘’força, fé e qualidade do homem e da mulher campinense, da
hombridade que nos faz autênticos, da simplicidade que nos faz
tão iguais e da paixão pela terra, pelo chão e pelo canto da
gente’’ – disse o autor. Concluindo a sua fala, ressaltou a
importância  de,  apesar  de  caminhar  por  outros  lugares,
fortalecer as suas raízes e identidade.

A  sessão  foi  presidida  pelo  vereador  Luciano  Breno,
secretariada pelo vereador Wellington Cobra e cobrou com a
presença do homenageado e convidados.

Acesse a sessão completa por meio do Canal Oficial do youtube
(@camaracgoficial). Confira também o andamento das matérias
que  tramitam  no  SAPL  –  Sistema  de  Apoio  ao  Processo
Legislativo.

DIVICOM/CMCG

Sessão  Solene  que  concedeu
Título  de  Cidadania
Campinense  ao  escritor
Efigênio Moura
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CMCG  concede  Título  de
Cidadania  Campinense  ao
humorista Mução
Na noite desta terça-feira (18), a Câmara Municipal de Campina
Grande concedeu o Título de Cidadania Campinense ao humorista
Rodrigo  Vieira  Emerenciano,  mais  conhecido  como  Mução.  A
homenagem foi proposta pelo ex-vereador e presidente da Casa
Legislativa, Marinaldo Cardoso. A Sessão Solene contou com a
presença de diversas autoridades, entre elas o vice-governador
da Paraíba, Lucas Ribeiro, o ex-senador Cássio Cunha Lima, o
deputado  estadual  Tovar  Correia  Lima,  além  de  vereadores,
humoristas  como  Renan  da  Resenha  e  Zé  Fabiano,  amigos  e
familiares do homenageado.
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UMA CARREIRA DEDICADA AO HUMOR E À CULTURA NORDESTINA
Rodrigo Vieira Emerenciano nasceu em 8 de outubro de 1976, em
Natal,  Rio  Grande  do  Norte.  Com  seu  programa  “A  Hora  do
Mução”,  tornou-se  um  dos  humoristas  mais  reconhecidos  do
Brasil, conquistando milhões de fãs com seu humor nordestino
autêntico  e  suas  icônicas  pegadinhas  telefônicas.  Sua
trajetória  começou  no  Nordeste,  passando  por  Fortaleza  e
Recife, antes de ganhar espaço em todo o país, chegando a
participar de programas nacionais de grande audiência, como
“The Noite”, com Danilo Gentili, no SBT.

Discreto em sua vida pessoal, Mução se destaca não apenas pelo
talento  humorístico,  mas  também  pelo  compromisso  com  a
valorização da cultura nordestina. Seu personagem retrata o
típico  matuto  nordestino,  com  sotaque  característico  e
vocabulário recheado de regionalismos.

A CONEXÃO COM CAMPINA GRANDE E O MAIOR SÃO JOÃO DO MUNDO
A relação de Mução com Campina Grande se fortaleceu, ainda
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mais, com sua participação na 40ª edição do Maior São João do
Mundo. Durante todo o evento, ele utilizou sua influência,
carisma  e  suas  redes  sociais  para  divulgar  e  exaltar  as
tradições juninas, ajudando a manter viva a essência dessa
festa tão importante para a Rainha da Borborema e para o
Nordeste.  Sua  presença  constante  na  cidade  e  o  carinho
demonstrado  pela  cultura  local  justificaram  plenamente  a
concessão do título de cidadão campinense.

Foto: Josenildo Costa

DISCURSOS DE RECONHECIMENTO E EMOÇÃO
O ex-vereador Marinaldo Cardoso prestou homenagens ao Poeta
Ronaldo Cunha Lima, que neste 18 de março completaria 89 anos,
a  Rômulo  Gouveia  e  suas  condolências  ao  presidente  Saulo
Germano pelo falecimento de seu pai, Severino Germano, no
último domingo (16). Em seguida, ressaltou a relevância de
Mução para a cultura nordestina e sua influência nacional. Ele
destacou: “Mução não é apenas uma voz diferente que atravessa
o rádio e a televisão, mas um verdadeiro embaixador da cultura
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nordestina. Com mais de cem milhões de seguidores nas redes
sociais, seu programa ‘A Hora do Mução’ é transmitido para 127
emissoras de rádio em todo o Brasil.” Marinaldo também fez
questão de ressaltar o lado pessoal do humorista na dedicação
e  no  cuidado  com  sua  família,  esposa  Lídia  Marly  e  seus
filhos.  “Seu  exemplo  vai  além,  porque  ele  mostra  que  o
verdadeiro humor nasce do amor, da empatia e da capacidade de
enxergar a beleza nas diferenças.”

Foto: Josenildo Costa

Em seu discurso na Tribuna, Rodrigo Vieira Emerenciano (Mução)
demonstrou seu orgulho e felicidade ao receber o título de
cidadão campinense: “Trezeano ou campinense? Escolha o seu,
não tem problema! Eu sou é Campina Grandense e amo a Rainha da
Borborema.” Ele exaltou a cidade e seu povo: “Campina Grande é
uma  cidade  à  frente  do  seu  tempo,  um  povo  acolhedor,
destemido, trabalhador e honesto. A gente quando chega aqui se
sente, realmente, filho de Campina. Como dizia Ronaldo Cunha
Lima, existem duas formas de ser filho de uma terra: uma é
nascer nela e a outra é ser escolhido por ela. E aqui muito me
honra ter sido escolhido para ser filho de Campina Grande,
essa cidade que eu trago raízes dos meus pais.” Mução ainda
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reforçou a importância do bom humor: “O bom humor salva vidas!
Ele é terapêutico, é esperança, é fé. Quem tem bom humor tem
fé,  quem  tem  fé  vê  a  vida  com  mais  leveza  e  gratidão.
Pratiquem o bom humor! Encerrou seu discurso dizendo: Viva
Campina Grande! Agora eu posso bater no peito e dizer: Eu sou
filho de Campina, eu sou campinense com muito orgulho, muito
obrigado!”

Foto: Josenildo Costa

UMA HOMENAGEM MERECIDA
A  noite  foi  marcada  por  discursos  emocionados  e  aplausos
calorosos,  refletindo  o  reconhecimento  do  povo  de  Campina
Grande ao trabalho de Mução na valorização da identidade e
cultura nordestina. A vereadora Aninha Cardoso, que presidia a
sessão,  homenageou  também  a  esposa  de  Rodrigo  Vieira
Emerenciano (Mução), a senhora Lídia Marly Santos de Souza com
um buquê de flores, logo após a entrega da comenda. Em seu
discurso, no final da sessão solene, destacou:
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“Dizem  que  ser  campinense  não  é  apenas  nascer  em  Campina
Grande, mas sim amar essa terra, valorizar a sua cultura e
fazer parte de sua história. Mução tem feito isso de uma forma
única. Através do humor, com seu jeito, irreverente e sua
capacidade de transformar qualquer situação em uma boa piada.
Mução representa o que há de melhor em nós. A alegria, a
resiliência e a criatividade do povo campinense. Que Deus lhe
abençoe, Mução. Muito obrigada por essa noite incrível”

O humorista agora é oficialmente cidadão de Campina Grande,
uma terra que sempre fez parte de sua história e que, a partir
desta homenagem, também o acolhe como filho.

Acesse a sessão completa por meio do Canal Oficial do youtube
(@camaracgoficial). Confira também o andamento das matérias
que  tramitam  no  SAPL  –  Sistema  de  Apoio  ao  Processo
Legislativo.

DIVICOM/CMCG

Sessão  Solene  que  concedeu
Título  de  Cidadania
Campinense ao humorista Mução
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Projeto  do  vereador  Rafafá
incentiva ações de prevenção
às doenças respiratórias, no
Município
Um Projeto de Lei apresentado pelo vereador Rafafá (União
Brasil), incentiva a promoção de ações de prevenção às doenças
respiratórias, em Campina Grande. O PL, já protocolado na
Câmara  Municipal,  foi  elaborado  a  partir  de  dados  da
Secretaria Municipal de Saúde, que apontam um elevado aumento
do número de casos de doenças respiratórias, em determinadas
épocas  do  ano,  atingindo  pessoas  de  todas  as  idades  mas,
sobretudo, crianças e idosos.

O  Projeto  autoriza  o  Poder  Executivo  criar  o  Programa  de
Promoção e Prevenção à Saúde Respiratória, no Município, por
meio  de  campanhas  educativas;  capacitação  de  profissionais
para  o  atendimento  mais  eficaz  aos  pacientes;  criação  de
programas de conscientização da população sobre as doenças
respiratórias mais comuns, seus fatores de risco e formas de
prevenção; facilitar o acesso a diagnósticos e tratamentos
adequados  para  doenças  respiratórias,  tais  como  asma,
bronquite e doença pulmonar obstrutiva crônica; implementar
ações de monitoramento da qualidade do ar, visando a redução
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de poluentes que afetam a saúde respiratória; estimular, na
população, a adoção de hábitos saudáveis que contribuam para a
saúde respiratória, a exemplo da prática de atividade física
regular e redução do tabagismo.

“Essas  são  algumas  das  ações  previstas  no  Projeto  que
apresentamos.  Sabemos  que  as  doenças  respiratórias  são
responsáveis,  em  grande  parte,  pela  superlotação  nos
ambulatórios dos hospitais, clínicas, UPAs e Unidades Básicas
de  Saúde.  Com  esse  projeto,  pretendemos  contribuir  para
amenizar essa situação. É como diz aquele ditado dos nossos
avós: prevenir é melhor do que remediar”, argumentou Rafafá.

Com a volta dos trabalhos na Câmara, nesta terça-feira, 04, o
vereador  espera  que  o  projeto  seja  apreciado  e  entre  em
votação o quanto antes, para que seja encaminhado ao Executivo
para aprovação.

***Conteúdo de responsabilidade da Assessoria de Comunicação

Câmara  de  Campina  Grande
decreta  luto  oficial  pela
morte do ex-vereador Severino
Germano
A mesa diretora da Câmara Municipal de Campina Grande decretou
nesta segunda-feira (17) luto oficial no Poder Legislativo,
por  três  dias,  em  virtude  do  falecimento  do  ex-vereador
Severino Germano, aos 94 anos, neste domingo (16).

O ato é assinado pelo 1º vice-presidente, vereador Pastor
Luciano Breno e vale para os dias 17, 18 e 19.
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Durante esse período, as sessões ordinárias estarão suspensas
e somente sessões solenes já marcadas serão realizadas. As
atividades  administrativas  permanecerão  sem  alteração  no
funcionamento.

Foto: Divulgação

Severino Germano foi vereador em Campina Grande na década de
90 e era pai do atual presidente da Casa de Félix Araújo,
vereador Saulo Germano e do ex-vereador Joia Germano.

A Câmara emitiu um voto de pesar pelo falecimento de Severino,
destacando que ele deixa um legado de trabalho, honradez, amor
à família e dedicação ao povo da cidade, uma história que
seguirá  viva  na  memória  do  seu  nome,  nas  marcas  de  sua
passagem por esta Casa e na atuação dos seus filhos seguindo
os passos do pai no exercício da vida pública em favor de
Campina Grande.
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